

**BOLÍVAR SOBERANO**  
Compra **\$0,14**  
Venta **\$0,18**

**DÓLAR**  
T.M.  
**\$3462**  
**EURO**  
**\$3.787**

**METALES**  
ORO GRAMO COMPRA **\$153.086**  
ORO GRAMO VENTA **\$166.397**  
PLATA GRAMO COMPRA **\$1.587**  
PLATA GRAMO VENTA **\$1.948**

**TASA DE USURA**  
Consumo **28,98 % E.A.**  
Microcrédito **55,14 % E.A.**

**INTERÉS**  
Prime Rate **5,50% seis meses**  
Libor **2,97% 180 días**  
DTF **4,51% E.A.**  
DTF (TCC) **3,95% E.A.**

**UVR**  
Ayer **\$299,39**  
Hoy **\$289,40**

**PETRÓLEO**  
Brent **US\$ 61,91**  
WTI **US\$ 55,91**

**CAFÉ LIBRA**  
Ayer **US\$ 1,00**  
Hoy **US\$ 1,00**

**GASOLINA**  
Ayer **\$7.400**  
ACPM **\$8.577**

# Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, LUNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2019

## Econotas

### LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO AUMENTÓ



**Bogotá (Colprensa)**  
El Ministerio de Minas y Energía reveló que en los primeros ocho meses del año la producción de crudo alcanzó una cifra promedio día de 888.201 barriles, que representa un crecimiento del 3,56 % frente a los resultados del mismo periodo del año pasado (857.671 barriles diarios).

### AGUACATE HASS QUIERE LLEGAR A COREA DEL SUR



**Bogotá (Colprensa)**  
El gobierno anunció que adelanta un trabajo de diplomacia sanitaria para que Corea del Sur abra las puertas al aguacate hass. Productores, exportadores y agencias de logística, así como Analdex y entidades y autoridades oficiales trabajan en la propuesta. Japón y China ya dieron vía libre al producto.

### MOVISTAR SERÁ ALIADO DEL SENA



Luego de la adjudicación de la licitación tecnológica del Sena con Movistar, la compañía expresó su compromiso con la transformación digital de esta entidad. El convenio incluye la prestación de servicios de redes de comunicaciones, Internet, videoconferencia, mesa de servicios, centro de datos, almacenamiento y servicios en la nube, entre otros.

### ACOMPANIAMIENTO PARA 55.000 PRODUCTORES

**Bogotá (Colprensa)**  
Marcela Uruña, viceministra de Asuntos Agropecuarios, anunció los avances en la reglamentación e implementación de la extensión Agropecuaria, un servicio con el que beneficiarán a 55.000 productores a 2022 con acompañamiento para capacitar, asistir y generar competencias en el campo.

## GENERARÁ 300 PUESTOS DE TRABAJO

# Reinauguran la central azucarera para el Táchira

**EILYN CARDOZO**  
Corresponsal en San Cristóbal (Venezuela)

En medio de una gran celebración que culminó el viernes en la noche con fuegos artificiales, que se vieron en ambos lados de la frontera, fue reactivada la Central Azucarera de Ureña, que a partir de ahora cambia su nomenclatura de Cazta a Azureña.

Cazta, fue una empresa que originalmente pertenecía a empresarios colombianos y considerada en su momento como una de las más importantes industrias de la zona de frontera porque generaba más de 9.000 empleos directos e indirectos y una cadena productiva que implicó el aprovechamiento del cultivo de la caña.

La central azucarera fue expropiada en el 2010, durante el gobierno del fallecido Hugo Chávez.

La reinauguración fue liderada por la Ministra de Asuntos Penitenciarios, Iris Varela, quien explicó que 50 presidiarios participaron en las labores de recuperación y cumplirán con labores como obreros en la central. Diariamente los presos serán trasladados a la fábrica desde el Centro Penitenciario de Occidente (Santa Ana del



EL CENTRAL AZUCARERO DE UREÑA se encontraba fuera de servicio desde el 2015 y se propuso una meta de producir 200 toneladas de azúcar diaria para subsanar la poca oferta que hay actualmente en el mercado venezolano.

Táchira).

El viernes sonó la sirena en la chimenea principal de la central que volvió a prender sus máquinas después de cuatro años. Azureña tendrá una capacidad de producción de 200 toneladas diarias.

“Vamos a reactivar el proceso a partir de su línea de refinación”, dijo Varela y explicó

**200**  
toneladas de azúcar es la meta de producción.

que producirán azúcar refinada a partir de azúcar cruda.

Varela destacó que la recuperación de las instalaciones se inició en junio de 2018 e implicó un plan de acción que incluyó el rescate de las zonas productivas adyacentes al central.

La próxima fase del proyecto incluirá la producción

azucarera desde la zafra y la molienda, con semillas seleccionadas y producidas por el Instituto Nacional de Investigaciones Agrícolas.

Para esta nueva fase, y tomando en cuenta a las deficiencias de energía que son frecuentes y prolongadas en la zona de frontera, se diseñó un sistema de producción de energía a vapor, que cubre totalmente los requerimientos del complejo azucarero.

## Francisco Lozano Gamba nuevo presidente de la FDN

Francisco Lozano Gamba fue escogido por la Junta Directiva de la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN) como el nuevo presidente de la entidad.

Lozano Gamba es ingeniero civil de la Universidad de los Andes y cuenta con más de 25 años de experiencia profesional tanto en el sector público como en el privado.

Tiene experiencia en el sector de infraestructura y específicamente en la financiación de proyectos, así como en la estructuración de transacciones tendientes a la privatización de compañías energéticas.

En el Ministerio de Hacienda lideró el Grupo de Proyectos Especiales y participó en la estructuración de las transacciones para la privatización de compañías en el sector de generación de energía tales como Chivor, Betania, Termotasajero, Termocartagena, entre otras.

Desde la Presidencia de la FDN será el encargado de liderar la movilización de recursos y fuentes de financiamiento hacia los proyectos de infraestructura en el país. Además, tendrá a su cargo la estructuración de proyectos para las diferentes regiones.

Lozano tiene varios retos en su agenda, como los cierres financieros que debe concretar para 14 proyectos de 4G. Antes de cerrar este año la FDN espera concretar cierres adicionales que sumen entre \$12 y \$14 billones, y máximo a comienzos de 2020 llegar una barrera de \$16 billones.

La FDN es una entidad especializada en financiación de infraestructura, creada en 2013, y que se ha convertido en un referente para la región.



SEGÚN DATOS DE LA AEROCIVIL Avianca lidera el transporte internacional en Colombia con el 47,18 % del mercado, mientras que Latam tiene tan solo el 2,94 %.

## Alianza comercial entre aerolíneas Latam y Delta aterrizará en Colombia

**Medellín (Colprensa)**  
Ramón Javier Mesa, profesor de economía en la Universidad de Antioquia, explica que las alianzas que se están dando en el sector del transporte aéreo responden a la necesidad de encontrar socios comerciales que ayuden a que las empresas puedan hacer más fáciles sus planes de expansión.

“La llegada y consolidación de las marcas de bajo costo supuso que el segmento cambiara sustancialmente. Las empresas tradicionales tuvieron que reducir tarifas y eso sin duda generó un impacto. De ahí que estas asociaciones terminen por convertirse en una opción sólida para el fortalecimiento operacional”, dijo Mesa.

El más reciente anuncio de la venta del 20 % de la chilena Latam Airlines, a Delta Airlines por unos 1.900 millones de dólares, parece ir por ese mismo camino.

Ignacio Cueto, presidente de Latam Airlines Group, dijo que la empresa busca “mejorar en términos de conectividad, a través de nuestras redes de destino altamente complementarias”.

En Colombia, los expertos consultados afirman que el efecto se sentiría en la necesidad que parece tener Delta por entrar con más conexiones a América Latina.

Si bien cuenta entre sus 350 destinos con viajes a Bogotá, Cancún, Santiago de Chile, Río de Janeiro, Buenos

Aires, entre otros.

La aerolínea quiere ganar en un mercado que según datos del Grupo de Acción de Transporte Aéreo puede mover 156.000 millones de dólares.

Raúl Ávila, experto en economía de la Universidad Nacional, manifestó que la jugada también supone una oportunidad para que Latam gane terreno en Colombia ante la crisis que vive Avianca, la aerolínea más importante en el transporte aéreo de personas del país.

De acuerdo con cifras a junio de la Aeronáutica Civil, esa firma tenía el 52,7 % (3,47 millones de usuarios); mientras que Latam era la segunda con el 21,79 % (1,43 millones de pasajeros).

**CHANCE MILLONARIO**  
ACUMULADO **\$1.206.716.034**

**APUESTAS CÚCUTA 75** RESULTADOS LOTERÍA

MOTILÓN FESTIVO	9571	CHONTICO	9285
DORADO FESTIVO	1708	MOTILÓN DÍA	1260
CULONA FESTIVO	4932	ASTRO LUNA	1032

ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO **\$181.190.017**

Número de Conmutador: 578 4973 - 578 4974 Ext. 1.